

Pastorale Québec

Volume 127, numéro 3 • Avril-Mai 2015

Liberté
d'expression
et droits
humains

Une Afrique
encore à bâtir

La Montée Ados

Le film *La passion
d'Augustine*

L'importance
de nos archives

Premier plan

3 De la liberté d'expression aux droits de la personne

Voies de passage

- 6 Étape importante dans le dialogue entre Rome et les religieuses états-uniennes
- 8 Les débuts de saint François de Laval en Amérique
- 9 Réfléchir en Église sur la corruption
- 10 Un bel hommage du cinéma à nos religieuses enseignantes

Vie diocésaine

- 11 Un vent nouveau pour les Synodes
- 12 L'importance de nos archives
- 13 Nominations diocésaines
- 14 Célébrer avec le pape François en septembre, ça vous tente?
- 15 Les préoccupations du Conseil presbytéral
- 16 Y a-t-il une vie après la loi?
La dignité humaine et la fin de vie
- 17 Comment Dieu appelle-t-il à la vie consacrée?

- 18 La Montée Ados : « Lève-toi et marche! »
- 20 Hommage au peuple haïtien et à la solidarité Québec-Haïti
- 21 Une Afrique encore à bâtir
- 25 Fallait-il qu'il soit à ce point dérangentant pour qu'on le crucifie...!

Carrefour

- 26 « Dessine-moi un personnage... biblique! »
Abraham, discret ou éloquent?
- 28 Cinéma
Léviathan, tragédie superbe et monstrueuse à la fois

29 Livres

32 En bref

36 Méditation

Et pourtant... passe la Vie!

LIMINAIRE

Par-delà la réouverture de la Porte sainte

Le pape François nous convoque donc à une **Année jubilaire, sur le thème de la miséricorde**, à compter du 8 décembre prochain. Pour nous, ceci signifie que la Porte sainte de la basilique-cathédrale Notre-Dame de Québec sera ouverte de nouveau à cette date, moins d'un an après sa première fermeture. On sait le succès inespéré qu'a rencontré cette initiative de la Porte sainte : un succès dont on peut mesurer les retombées touristiques tout en en pressentant la portée pastorale, plus difficilement quantifiable mais palpable tout de même.

Notre intérêt pour la fréquentation de la Porte sainte ne devrait cependant pas nous détourner de la raison d'être de cette Année jubilaire : **la miséricorde**. On sait toute la sensibilité du pape François à cet aspect de la mission, aspect peut-être trop souvent négligé ces dernières années. C'est d'ailleurs dans le cadre d'une célébration pénitentielle, à l'occasion du deuxième anniversaire de son élection



PHOTO : DANIEL ABEL

au pontificat, que François a choisi de faire cette annonce.

Par ailleurs, nous rappelle le Saint-Père, la miséricorde est consécutive à la reconnaissance de notre faiblesse. Même si l'Amour miséricordieux de Dieu nous précède toujours, il n'attend qu'une démarche de notre part, pour laquelle... il nous ouvre la porte! Ce que le pape François résume très bien en une phrase : « La transformation du cœur qui nous porte à confesser nos péchés est un don de Dieu. » Le jugement de Dieu sur le monde, celui dont parle saint Jean, celui qu'on a si souvent évoqué dans l'histoire, ne peut être qu'un jugement empreint de miséricorde. De là ce vif désir, que François voudrait peut-être voir davantage partagé dans l'Église, que soit manifestée à travers nous cette miséricorde du Père exprimée en son Fils. Il n'est certainement pas trop tôt pour entreprendre un tel itinéraire.

René Tessier